



ALDÍA

Boletín Informativo Hospital y CRS El Pino / Av. Padre Hurtado 13.560, San Bernardo / Mesa Central: 225767300

www.hospitalelpino.cl

@HospitalCRS

Nº52

Noviembre 2024

@HospitalyCRSElPino

@hospitalycrs_elpino

CHARLA SOBRE DONACIÓN DE ÓRGANOS A NUESTRA COMUNIDAD

Para compartir información oficial sobre el tema y contribuir a desmitificar ideas que suelen presentarse respecto del mismo, los integrantes del Consejo Consultivo de Usuarios (CCU) del hospital participaron de una actividad educativa dictada por Fernanda Poblete, enfermera a cargo de la Unidad de Procuramiento del Servicio de Salud Metropolitano Sur (SSMS).

En nuestro país actualmente existen más de dos mil personas a la espera de recibir un trasplante de órgano. Una cifra no menor, considerando la baja tasa de donantes existentes y la desconfianza que suele acompañar la materia. Por ello y para sensibilizar frente a esta problemática, nuestro hospital se sumó a los esfuerzos de divulgación respecto de su importancia y alcances.

La capacitación tuvo lugar durante la mañana del jueves 21 de noviembre en la Sala de Reuniones de la Dirección del establecimiento, congregando a representantes de la comunidad y a nuestro director, Dr. Edgardo Villavicencio. La presentación estuvo a cargo de la Enf. Fernanda Poblete, quien se encuentra a cargo de la Unidad de Procuramiento del SSMS, quien habitualmente realiza este tipo de capacitación a integrantes de los equipos de salud de la red de establecimientos que forman parte del SSMS. **AD**



PRIMER ENCUENTRO DE CUIDADORES CHILE CRECE CONTIGO (ChCC)

Con emotivos testimonios y una gran convocatoria, la cita se desarrolló esta mañana en dependencias del Campus Clínico UNAB. En la cita se dieron a conocer los resultados del estudio piloto "Nacer sin Voz", constituyéndose en una instancia propicia para compartir experiencias y reflexionar sobre desafíos del área.

Tal como sucede con distintas labores que no guardan relación directa con la actividad clínica, muchas veces el trabajo desarrollado por la dupla psicosocial del Programa Chile Crece Contigo resulta una incógnita que se presta para distintos juicios y especulaciones. Por ello y para a su vez dar cuenta de los resultados de una investigación realizada por la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de la Universidad Católica Silva Henríquez, el equipo organizó un encuentro destinado a divulgar parte del trabajo que se ha desarrollado en casos de niñas/os que fueron víctimas de vulneraciones de derechos, pesquisadas durante su hospitalización, y que participaron de un proceso de evaluación familiar por orden judicial. Al encuentro asistieron más de 70 participantes, entre los que se encontraban directivos, jefaturas y funcionari@s de las áreas de Neonatología, Maternidad, Pediatría, Jurídica y Salud Mental; representantes del Consejo Consultivo de Usuarios; docente y estudiantes de la Universidad Católica Silva Henríquez que participaron del estudio, como también y especialmente cuidadoras y cuidadores de niñas y niños que han sido parte de las causas tramitadas por el equipo Chile Crece Contigo. El saludo inaugural fue brindado por la Directora de nuestro CRS, Mat. Nora Gálvez, quien dio cuenta del valor del trabajo que institucionalmente se realiza para proteger a la infancia, destacando la posibilidad de acceder a investigaciones que permitan analizar los impactos del mismo, como también conocer el perfil de los progenitores y cuidadores que se han hecho cargo de los niñas y niños que han presentado abandono y/o vulneración de sus derechos. Posterior al saludo se presentaron los resultados de la investigación, ponencia encabezada por la Ps. Katherín Rojas Espínola, docente de la Universidad a cargo del estudio y en la que también participaron los alumnos que trabajaron en el mismo, finalizando con una ronda de preguntas por parte de los asistentes. La actividad continuó con una Mesa Redonda dirigida por la Ps. María Inés Rojas y TS Mónica Donoso, donde 4 cuidadoras/es compartieron sus testimonios respecto a cómo se involucraron en la crianza de las niñas y niños; experiencias relatadas con gran emoción y que conmovieron a los participantes. El cierre estuvo a cargo del abogado José Antonio Varas, Jefe de Atención de Causas del Juzgado de Familia de San Bernardo, quien desde su rol se relaciona cotidianamente con la dupla psicosocial ChCC para la tramitación de las causas que son informadas al poder judicial. **AD**

CEREMONIA DE PREMIACIÓN ANIVERSARIO INSTITUCIONAL

Tras las movilizaciones de principios de octubre y la suspensión de las actividades ligadas a la celebración del Día del Hospital, el cierre de los festejos de esta icónica fecha había quedado pendiente. Por ello y para reconocer los esfuerzos y el contagioso entusiasmo que este año empapó el ambiente hospitalario, el 15 de noviembre se realizó la ceremonia de premiación correspondiente a nuestro aniversario. **AD**

** Revisa la nota completa y Galería Fotográfica de actividades en nuestro Sitio Web).



PARTICIPACIÓN EN CIERRE DE CAMPAÑA MES DEL ACV

Durante octubre nuestro establecimiento se sumó a la difusión de la iniciativa en redes sociales bajo el eslogan #PontelaCamisetaACV, finalizando el 29 de octubre con la participación de una comitiva del establecimiento en la actividad que se desarrolló en la explanada de Plaza Egaña.

La Campaña fue organizada por la Sociedad de Neurología, Psiquiatría y Neurocirugía (SONEPSYN) y la Asociación Chilena de Enfermedades Vasculares Encefálicas (ACEVE), quienes sumaron a establecimientos públicos y privados en los esfuerzos para concientizar a la población sobre los Accidentes Cerebro Vasculares, una de las principales causas de muerte y la primera causa de discapacidad adquirida en Chile. En la actividad de cierre, realizada en el Día Mundial del ACV y abierta a la comunidad, participó el Subsecretario de Redes Asistenciales, Dr. Osvaldo Salgado, disponiéndose de informativos y exámenes gratuitos para quienes se acercaron a los dispositivos instalados en Plaza Egaña. Por parte del hospital estuvieron presentes las enfermeras Daniela Herrera Cheuquean y Stephania Mozo Ormazábal, del Servicio de Urgencia Adulto; la enfermera Paola Leal Silva, del Servicio de Medicina y el Dr. Diego Rocha Jiménez. **AD**



PARTICIPACIÓN EN 42 CONGRESO CHILENO DE MEDICINA INTENSIVA

Durante la cita el equipo de la Unidad de Paciente Crítico (UPC) presentó dos investigaciones que evidencian el compromiso del área con la innovación y el progreso en la atención clínica.

La presente versión del encuentro, que reúne anualmente a destacados expositores nacionales y extranjeros, se desarrolló entre el 22 y 25 de octubre en la ciudad de Viña del Mar. Hasta dicho lugar, animados con la idea de conocer avances y compartir experiencias, arribó nuestra delegación.

Junto con participar de los simposios y conferencias que organiza la Sociedad Chilena de Medicina Intensiva (Sochimi), nuestro equipo de UPC realizó dos presentaciones: una de kinesiólogía y otra de medicina, correspondientes a investigaciones que fueron seleccionadas para su exposición en el Congreso. **AD**



CEREMONIA DE AGRADECIMIENTO A EMBAJADA JAPONESA

El 14 de noviembre la ministra de Salud, la embajadora de Japón y la Delegada Presidencial Provincia de Maipo visitaron nuestras instalaciones para participar de un recorrido y ceremonia donde gubernamentalmente se agradeció la donación de equipamiento sanitario realizada por el pueblo japonés, dentro de la cual se encuentra nuestro actual equipo de Rayos X.

Como una forma de relevar el aporte e impacto de la donación que a fines de 2022 benefició a 17 hospitales de nuestro país, el 14 de noviembre recibimos a una comitiva integrada por la ministra de Salud, Ximena Aguilera; la embajadora de Japón, Ito Takako; la DPP de Maipo, Fabiola Freire y la jefa de la Of. de Cooperación y Asuntos Internacionales del Minsal, Raquel Child. La visita fue guiada por nuestro director, Dr. Edgardo Villavicencio, quien encaminó a las visitantes hacia el Servicio de Imagenología, recinto donde fueron recibidas por la directora del CRS, Mat. Nora Gálvez, la Jefa de Servicio, Dra. Cecilia Maldonado y el Supervisor de dicha área, TM Leonardo Aravena. En el lugar se realizó un simbólico corte de cinta que formalizó la recepción del Equipo de Rayos X, el que a la fecha nos ha permitido realizar más de 30 mil exámenes. La actividad continuó con una ceremonia en la sala de reuniones de la Dirección, lugar donde hicieron uso de la palabra las autoridades presentes. En el lugar nuestro director describió el encuentro como "un acto de profunda gratitud y respeto para honrar la generosa contribución del gobierno de Japón", enfatizando el valioso aporte que ha significado la incorporación del equipamiento para la realización de exámenes. Por su parte la Embajadora Tataka compartió sentir "un profundo respeto por los trabajadores de la salud que luchan día y noche para proteger la salud de los ciudadanos". La ministra Aguilera señaló en tanto que "este hospital forma parte de la red de atención del SSMS, uno de los sectores más poblados de Chile, y que tiene la mayor cantidad de beneficiarios de Fonasa, por lo tanto, donde los establecimientos tienen una mayor carga asistencial. El motivo que nos reúne, que es la entrega oficial de la donación, es parte de una capacidad de resolución y de modernización que deben tener los equipos. Eso es muy importante y agradecemos mucho el aporte del gobierno de Japón". **AD**